

# La Vega del Siguro

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer

## Administración

CALLE-NUEVA, 2.  
No se publica los días festivos.  
Anuncios, según tarifa.

AÑO II—NUM. 72

ORIHUELA 1.º de Marzo de 1905.

## Precios de suscripción

En Orihuela un mes. . . . . 1 ptá.  
En los demás puntos un trimestre.. . . . 3 50  
PAGO ANTICIPADO.

## ESCARGO HUMORISTICO

Presenciamos una gran transformación en los entendimientos que reciben a todo correr de la máquina, la falsea la manufactura del progreso. Allí va eso: habla un gorro frigio.

Qué es la República? Bonita pregunta y hoy por hoy interesante: veamos la respuesta.

Hombre, no puedo precisar en este momento concienzudamente dicha respuesta. — ¡Hombre! francamente, no le pego, porque es digno de consideración y de risa. ¿Si no sabe responder porque formula la pregunta? Se cree usted que el hacer definiciones es lo mismo que hacer buñuelos? Ni en este momento ni en ninguno, sabe ni sabrá precisar lo que es la República.

Y no se lo ha dicho ningún compinche! qué poca caridad se usa entre ustedes, qué poca caridad!

Ahora bien (este ahora bien es un compas de espera, para ponerse la corbata.)

Lo que me es dable es contestar á ustedes, según mi propio criterio. — Dificilillo entra aquí el castellano; vamos á ver lo que es dable al criterio propio. Y entiendan ustedes que ahí ser ese criterio va sumado el talento de toda la República, como si dijéramos la quinta esencia del alcohol destilado.

República es una forma de Gobierno un tanto distinta de lo que por hoy está rigiéndonos. — ¡Caball! Eso es digno de un Profesor de derecho. Nunca pensé yo que la República fuese ninguna forma de unguento que me lo tuviera que aplicar al espinazo dolorido. Pero un tanto? que se trata de algún juego de pelota?

No, La República es radicalmente opuesta á la monarquía y al gobierno de esta. Y la República española, es opuesta á la religión católica, á la moralización, al orden etc. testigos los habitantes de Valencia y las campañas callejeras de profundo desorden. Sigamos, sigamos.

La República atendería á todas las quejas del pueblo, cuando estas fuesen razonables. No faltaba más, que atendiesen á las quejas no razonables. Yo entonces presentaría una queja muy razonable; que se devolviese á la Iglesia y á las Instituciones caritativas lo que se les robó el 73 y estoy cierto que no se atendería.

Con que no nos comulga con ruedas de molino.

Mejoraría la instrucción primaria. — Eso sí que lo alabo, pero no lo creo. Si empiezan por pagar los atrasos y luego vá la Redacción en peso á estudiar catecismo, entonces comenzare á creerlo.

Rebajaría el presupuesto y el cupo de consumo. — No sé, porque todos ustedes han de comer de alguna parte. Yo recuerdo muy bien que cuando subió Castelar y hubo aquellos motines federales y cantonales desensolvé y pagué más que nunca. Con que, hijo, palabra huera, palabra huera.

Figuraos que un viajero, en una noche oscura camina al azar. (Si tan oscura estaba la noche fué un tanto en salir de casa) cuando al acercarse al borde del precipicio sale, rasgando negruras, la plácida y bella luna.

¡Qué oportuna fué esa luna en salir!

Esto es un golpe escénico sensa-

cional. Está el otro, al borde, si se vá, si no se vá... ¡ay!... la gente suspende la respiración... ya adelanta el pié... vá á caer... de repente aparece la luna por detrás de un bastidor... ¡se salvó! Grandes aplausos.

Figuraos el efecto que causa al naufrago que, por medio de la tempestad su embarcación se hunde. — ¡Por medio de la tempestad! es decir que atravesó la barca por medio de la tormenta y al llegar al punto céntrico, se hunde. Es instrumento ó qué? porque es castellano ramplón.

...el encontrar una tabla salvadora. — Pero ¡hombre! si usted hundió la embarcación ¿entera sin sobrar nada? ¿de donde sale esa tabla? La llevaría en la maleta presintiendo que habían de anfiar por medio de la tempestad.

...tabla salvadora que le conduce al puerto. — Eso es derecho, se vá la tabla al puerto. Qué tablón más singular que conocé el mar á palmos y sin dejarse arrastrar del oleaje, ¡¡¡ embarcádito al puerto á descargar la mercancía. No hay mal tablón en algunas cabezas.

Figuraos un criminal en obscura mazmorra donde ha muchos años no oyó otra cosa que el triste beso de las olas (¡Caracoles! que besitos) al azotar las paredes de su solitario presidio. — De modo que las olas besan y azotan á la vez ¡caso raro! Sabe usted que me llama la atención ese presidio? Supongo que estaría al lado del mar, dando un costazo á las olas. Casi así, hay uno en Lisboa, horrible, espantoso, lleno de fango, y en las crecientes con agua á la cintura. En ese presidio el sanguinario masón Pombal encerraba á millares sus víctimas para

que, en un día, hiciese la masonería sus infames autos de fe. Pero ya, ya-comprendo su idea. Ese presidio es España donde estamos encerrados por los mares, los españoles ¡y nos trata usted de criminales! cuando somos dignos de compasión. Muchas gracias.

Firma La Redacción. — No me quite el sombrero por el demasiado respeto que le tengo. Pero, á estos señores los pondría en hilera, un invierno entero, junto á la pared de aquel presidio, para que recibiesen en sus carrillos los besos de las olas y la azotaina, al mismo tiempo.

Roger de Lauria.

## El trasiego de los vinos blancos

En algunas regiones francesas se trasiegan los vinos blancos lo mismo que los tintos, en el mes de Diciembre; pero en otras, por el contrario, se prefiere dejarlos sobre las heces durante el invierno, hasta los meses de Febrero ó Marzo. A continuación exponemos las razones que deben tenerse presentes para decidir la época más oportuna en que ha de verificarse esta operación.

Si bien es cierto, que los vinos conservados en contacto de sus heces adquieren un marcado bouquet, debido á un exceso de ácido carbónico, que arrastran las materias volátiles, impresionando agradablemente el paladar, sin embargo, esta práctica de trasiego en primavera presenta con frecuencia serios inconvenientes, por encerrar los vinos, á la vez que las levaduras, ciertos gérmenes pató-

genos, origen de graves alteraciones.

El trasiego en Diciembre presentará la ventaja de eliminar del vino los indicados gérmenes que se encuentran precipitados á causa de los primeros fríos, pues según se ha observado gran número de enfermedades de los vinos han sido motivadas por su largo contacto con los heces.

Por consiguiente, será preferible separar del vino blanco las heces, decantándolo á otros envases perfectamente acondicionados, azufrados y si fuera posible esterilizados por el vapor de agua, debiendo aguardarse para realizarlo á que la temperatura sea constantemente fría, para tener la seguridad de que las impurezas del vino han descendido al fondo de los recipientes.

Ha de cuidarse también de llevar á cabo esta manipulación al abrigo del aire, para evitar que el oxígeno de la atmósfera coloque los fermentos que se encuentran en el vino en condiciones de vitalidad.

El travase debe realizarse por medio de bombas ó sifones tomando la precaución de no remover el líquido para que no se enturbie.

Una vez terminado el trasvase, se tapan bien los recipientes y se les deja en reposo todo el invierno, para proceder en primavera á un segundo trasiego. Durante sete periodo convendrá rellenar varias veces los recipientes para asegurar la conservación de los vinos blancos, que, elaborados en estas condiciones, presentarán excelentes cualidades.

*Luis Arizmendi.*

## UN RASGO DE PIO IX

Un día de 1824, un muchacho de diez y siete años llamado Gaetano, acusado de conspirador y condenado á muerte, caminaba, en Roma, al lugar donde debía cumplirse la sentencia. Un sacerdote joven que pasaba, conmovido por la fisonomía dulce del reo, por su extremada juventud y, sobre todo, por el valor y la resignación que demostraba, rogó á los que le conducían que retardaran todo lo posible la marcha y corrió al Palacio Apostólico, á pedir á Su Santidad gracia para aquel desdichado. Tan fervientes fueron sus ruegos, que el Pontífice, accedió á sus súplicas, expidió en el momento una orden

por la cual conmutaba á Gaetano la pena de muerte por la de reclusión perpétua.

El sacerdote, apenas obtenido el indulto, corrió con él en busca del triste cortejo, y Gaetano fué conducido al castillo de Sant Angelo, en uno de cuyos calabozos quedó recluso.

Aquel sacerdote se llamaba el abate Mastai.

Veinte y dos años despues, el abate Mastai vino á ser Papa bajo el nombre de Pio IX.

Nunca había podido olvidarse de Gaetano, y resolvió ir á cerciorarse por si mismo de si era digno de su indulgencia, y ver al mismo tiempo, cómo eran tratados los detenidos en las prisiones de Roma. Envió á buscar á la madre de Gaetano, llenándola de alegría cuando la hizo sabedora de sus proyectos, y disfrazado de simple sacerdote y sin hacerse acompañar de nadie, se dirigió una tarde al castillo de Sant Angelo.

Allí se consumía la vida del pobre reo desde hacia veintidos años, por una falta de la que estaba sinceramente arrepentido, y la que había cometido en una edad en la que apenas podía darse cuenta de su importancia.

Su existencia era bien triste. Borrado, por decirlo así, del número de los vivos; sumido en las tinieblas de su calabozo, el desgraciado no podía ni aún comunicarse con su familia, de la que no sabía absolutamente nada desde el día de su prisión. Ni una noticia de su madre, ni de sus amigos, y esto desde hacia veintidos años!

El carcelero de aquel departamento era sobrado bruto y desagradable. Cuando vió llegar al papa, al que tomó por un simple sacerdote, le salió al paso deteniéndolo. Pero Pio IX se había provisto de una orden en la que se mandaba al carcelero permitir al portador comunicarse con Gaetano por espacio de una hora y, mal de su agrado, le abrió la celda del prisionero y Pio IX entró.

A su vista se estremeció el pobre recluso, que estaba bien lejos de figurarse que aquel desconocido era el Papa, y que el Papa era el abate Mastai, á quien el era deudor de la vida.

—¿Que me queréis?—preguntó en voz baja al visitante.

—Os traigo nuevas de vuestra madre.

A este nombre tan dulce, el pobre prisionero exclamó:

—¡Bendito sea Dios! ¿De mi madre! ¿vive, pues, todavía?

—¡Vive, y me manda anunciaros la esperanza de mejor suerte para el porvenir!

El desgraciado loco de alegría, se arrojó en brazos del sacerdote, que lo estrechó amorosamente sobre su corazón.

—¡Dios tiene misericordia de mí... gritaba—puesto que me envía un angel para que me consuele!

Despues de las primeras efusiones de esta escena, el preso contó la historia de aquellos veintidos amargos años pasados en el sombrío silencio de su celda, sin una voz amiga para regocijar su corazón, sin un rayo de sol para vivificar su helada frente.

—Debais escribir al Soberano Pontífice é implorar su clemencia. Un delito cometido, á los diez y siete años está ya por demás expiado.

—Ya he escrito, pero mis cartas no han obtenido respuesta.

—Escribid sin embargo una vez más.

—Mi carta será interceptada antes de llegar á Gregorio XVI.

—Gregorio XVI ha muerto. Escribid á Pio IX, su sucesor.

—¿Y quién se encargará de llevar mi carta?

—Yo. Escribidle. Aquí hay papel y lápiz.

El prisionero escribió una carta sencilla y llena de buenos sentimientos y la entregó á su desconocido visitante.

—Está muy bien. Antes de la noche el Papa tendrá conocimiento de esta carta. Adios, amigo mio. Tened confianza en Dios, pedidle por Pio IX, y esperad.

El carcelero volvió á entrar en aquel momento todo encolerizado.

—¡Por el diablo, señor Cura! dijo, sois un embustero; no debeis permanecer aquí más de una hora y hace una hora y dos minutos que entrasteis. ¡Vamos, acabad pronto y despejad!

—Vos si que os engañais jurando así, Si el Papa lo supiera!...

El carcelero se encogió de hombros.

—¡Bah! Aunque lo supiera el Papa se burlaria de mí como yo me burlo de él.

—Habeis mentido por segunda vez, por Pio IX quiere á todo el mundo y no se burla de nadie. ¿Cómo os llamais?

—Esa es una de las cosas que no os importan. ¡Despejad!

El Papa salio dirigiéndose á las habitaciones del gobernador del Castillo. Lo mismo que el carcelero, el gobernador se encontraba en una desapacible disposición de espíritu:

—¿Todavía otra pesadez? dijo al verle llegar, vamos, señor abate, dígame pronto lo que me quiere porque estoy muy ocupado.

—Vengo á pedir os la libertad de vuestro prisionero Gaetano.

—¿Estais de buen humor, señor abate? De sobra sabeis que solo el Papa puede decretarla.

—Cierto. Y en nombre del Papa es en el que os la ordenó.

—¿Con qué pruebas?

—Con esta.

Y Pio IX tomando una pluma escribió:

«Concedo indulto pleno á Gaetano y ordenó al gobernador del Castillo de Sant Angelo que la ponga inmediatamente en libertad. Así mismo le ordeno prenda en su lugar á su carcelero.»

Firmado: Pio Papa IX.

El gobernador, á punto de desmayarse, suplicó al Papa, le perdonara su brusco recibimiento; Gaetano, puesto en libertad, corrió á abrazar á su madre, y el carcelero, despues de dos meses de encierro, obtuvo del Pontífice un empleo, porque prometió, (y lo cumplió) no volver á jurar, ni ser brutal, ni desapacible para con sus prójimos.

Este es un hecho aislado de la vida del Gran Pontífice. Su primer acto, al ser elegido, fué abrir las puertas de las cárceles á todos los condenados por delitos políticos. Y su pueblo le pagó haciéndole huir, dos años despues, desterrado á Gaeta y asociándose en 1870 á los revolucionarios italianos que, al despojarle de su Roma, llenaron, hasta colmarlo de amargura, aquél corazón de padre que tanto los había amado.

## INFORMACION

El Ayuntamiento de Bilbao, propónese celebrar durante la feria del próximo Agosto, un concurso internacional de gandas y orfeones. Para este festejo dice un colega, que hay ya recaudadas 50.000 pesetas, y que el Ayuntamiento contribuirá en 60.000, Igual que con Orihuela.

En el Cuerpo facultativo de archivos Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran vacantes cinco plazas de Ofi-

ciales de cuarto grado, dotada cada una con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Ha salido para Madrid nuestro respetable y querido amigo D. Juan Pérez Seoane Caballerizo de S. M. é hijo de la Excm. Sra. Condesa de Pinohermoso. Le deseamos un feliz viaje.

Por la autoridad militar se han dictado las oportunas órdenes para que sean vacunados todos los reclutas inmediatamente que se incorporen á los cuerpos de destinos.

Accediendo á las peticiones de los marinos católicos alemanes, el emperador ha dispuesto que en lo sucesivo cada buque de guerra lleve á bordo, un capellán católico.

Dicen de Villena que hace unos días que unos cuantos niños pertenecientes todos al Batallón infantil de aquella ciudad, dirigieron hacia la línea férrea.

Entre ellos, iba uno de trece años llamado Francisco Fernández Moscoso, teniente toronel de dicho Batallón, juntamente con los demás compañeros y su asistente Manuel Tormos Ferrer, joven de 16 años, el cual llevaba en la mano una pistola con la que apuntó en broma al Francisco Fernández, en la creencia de que dicha arma estaría descargada y disparando sobre él, salió el proyectil con tan mala fortuna, que hirió al pequeño teniente coronel que falleció á los pocos momentos.

Ha fallecido en Elche después de larga enfermedad el Sr. D. Pedro Maciá Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral.

Elevamos al cielo nuestras preces por el eterno descanso del alma del finado.

Esta madrugada proxíamente á la una se ha perpetrado un robo en cuadrilla en el domicilio de Joaquín Vicea sito en el camino de Bigastro.

El hecho ha sido el siguiente. A la hora ya citada y en ocasión en que se hallaba durmiendo un hijo del dueño de la casa, entraron en el dormitorio varios sujetos con la cara tiznada y unas almohadillas en los pies.

Antes de que este se diera cuenta de nada fué maniatado y amenazado de muerte por los ladrones.

Acto seguido estos se dedicaron á buscar dinero, llevándose 150 pesetas en metálico.

Los caeos que á la hora en que escribimos estas líneas (3 tarde) aun no han sido habidos dejaron en la casa dos mantas, dos cayadas, una gorra y un pañuelo.

El juzgado de instrucción que entiende en el asunto ha detenido á varios individuos por sospechosos.

Ayer conforme oportunamente anunciamos el señor conde de Velle obsequió con un banquete á varios de sus arrendatarios de Benejuzar.

Al acto asistieron cerca de 50 comensales.

Entre los concurrentes al acto se habló de los perjuicios que irrojan á la vega, las desviaciones del Segura y se acordó firmar una exposición á los poderes públicos pidiendo remedio para tamaño mal.

El señor conde de Velle se encargó de hacer llegar á manos de S. M. la referida exposición.

Mañana tarde la banda municipal ejecutará en el paseo de la Glorieta algunas de las piezas que constituyen su repertorio.

Se encuentra en Alicante la estudiancilla de Valencia.

A la estación salieron á recibirla ayer gran número de estudiantes del Instituto y la escuela de comercio y la banda obrera de dicha capital.

En los últimos días de Carnaval se celebrarán veladas literarias en la academia de Santo Tomás de Aquino.

En los próximos días 5 y 6 del corriente celebrarán actos literarios los alumnos de primer año y preparatoria del Colegio de Santo Domingo.

### BOLETIN RELIGIOSO

*Santos de mañana.* -- Santos Pablo, Eradio, Secundila y Simplicio.

*Cultos.* En la Catedral y parroquias la misa mayor á la hora de costumbre.

Ultimo día de cuarenta horas en la Iglesia de Sebastian.

# SERVICIO TELEGRAFICO

## LA VEGA DEL SEGURA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID.)

### Noticias de la guerra.

Madrid 1, (1 t.)

Despachos recibidos de San Petersburgo con referencia á otros procedentes de Mukden anuncian que se sabe por conducto oficial que dos batallones japoneses atacaron diez veces seguidas las fortificaciones rusas de Janticong, siendo rechazados otras tantas por sus bravos defensores,

A consecuencia de esta valiente defensa quedaron diezmados los batallones, que desistieron de su idea.

### Desórdenes en Rusia.

Madrid, 1 (1'30 t.)

Dicen de la capital del imperio Moscovita que se han recrudecido en el Cáucaso los disturbios de pasados días.

Los desórdenes en esta región revisten de nuevo gravedad.

El número de víctimas es enorme.

Las autoridades no son capaces á sofocar á los revolucionarios que saquean los almacenes.

### El asesino de Sergio.

Madrid 1, (2 t.)

Un despacho recibido de San Petersburgo se hace eco de un rumor que circula en aquella capital referente al autor del asesinato del gran duque de Sergio.

Según el citado rumor, el que puso fin á la vida del tío del Czar fue un obrero pirotécnico establecido en uno de los barrios de aquella capital.

La procedencia del presunto delincuente es francesa.

### Deposito clandestino

Madrid 1 (2'30 t.)

Dicen de Moscú que en una casa sita en los arrabales de la ciudad ha descubierto la policia rusa un depósito de documentación y armas de los anarquistas.

Practicado un minucioso registro se han encontrado gran número de bombas de dinamita de un modelo perfeccionado.

Hanse hallado además gran cantidad de tercerolas y revólvers.

Con motivo de este descubrimiento se han practicado numerosas detenciones.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

curiosos iba en aumento, comentando unos y adivinando los demás, pormenores del atentado. Los últimos en llegar según dicen los observadores, fueron los guardias de orden y aún entonces iniciaron su entrada con ridículas muestras de diligencia inaudita. Ayudado de don Tenorio y otros vecinos retiraron á Margarita y llamóse á toda prisa á los facultativos. Era joven aún, alta, algo morena su tez; medianas facciones; la mata de su negro cabello, abundante, las cuencas de sus ojos, hundidas y rodeadas de una corona amoratada. señal clara de sus padecimientos y lágrimas en año y medio nada más. Aplicaronsele reactivos y energicos cordiales, porque era profundísimo el sopor producido por el susto. No estaba herida. Las balas homicidas, rozaron y chamuscaron su brazo izquierdo y fueron á dar en la pared donde quedaron incrustadas. tras largo tiempo tornó edeatamente á

buscó maneras para recobrar lo perdido; ninguno halló apto y suficiente. ¿Empréstitos? ¿A quién? y donde estaba la fianza? D. Fernando? ni nombrarlo. Su nombre? no; me desprecian, dijo golpeando la mesa. Y porqué porqué he de ver á estos seres de mi corazón hundidos en el fango de la deshonra y de la ignominia? No; no puede ser He de recobrar esta noche la cantidad y he de acudir allí... al círculo... para cumplir mi palabra. Pero donde está la base para empezar? Un billete, un franco, un... dónde está?... Apoyó su cabeza en la mano y dió rienda suelta al discurso... Al cabo de un largo rato levantóse repentinamente diciendo «Ahí; sí: Lo necesario es que ponga su firma; lo demás queda á mi cuenta.»

Serían las nueve. Toma un papel timbrado y escribe con rapidez: llevándolo en la mano salió en busca de Margarita. Estaba á la sazón en la inmedia-

